

## ACTIVIDADES

### UNIDAD IV

I.- Contesta con tus propias palabras cada una de las cuestiones que se te plantean.

1.- Explica ¿qué es la redacción y cuál es su importancia?

Escribir en forma ordenada los datos obtenidos con anterioridad

2.- Menciona las características de la redacción y explícalas.

Claridad

Armonía

Variación

Concreción

Sencillez

Originalidad

Actitud

3.- Expresa los problemas que obstaculizan la armonía en la redacción.

Hiato - Va a alcanzar zona alma

Carafonía - Sube arriba y que baje abajo

4.- Explica ¿qué es un párrafo?

Un conjunto de oraciones coordinadas y subordinadas donde una es la idea principal y las demás son secundarias

5.- Describe los tipos de oración que componen un párrafo y sus características en la redacción.

Principal

Subordinada

6.- ¿Porqué es importante la unidad y la coherencia en la redacción de un párrafo?

Para que haya claridad de expresión en el párrafo

7.- ¿Qué estudia la ortografía?

Parte de la Gramática que se encarga de estudiar los signos auxiliares

8.- Menciona la clasificación de los signos de puntuación y entonación así como su importancia.

Coma ,

Punto y coma ;

Dos puntos :

Puntos suspensivos...

Punto.

Interrogación ?

Admiración !

II.- De acuerdo con la clave, escribe el número que corresponda a cada uno de los siguientes ejemplos (según la cualidad que les haga falta).

1.- Claridad

2.- Armonía

3.- Variedad

4.- Concreción.

5.- Sencillez

6.- Originalidad

7.- Actualidad

7 Ruego a su merced que se digne a tener a bien concederme una entrevista.

3 La envidia es una cosa despreciable.

1 En esta mueblería se venden bicicletas para niños de carrera.

4 Jóvenes alumnos: Por este medio me permito informar a ustedes que el período de inscripción de los equipos de fútbol que participarán en el torneo interior, organizado por la mesa directiva de la Sociedad de Alumnos de este año escolar, será los días....

6 "Alla abajo, a lo lejos, veíamos avanzar el rebaño en una gloria de polvo"

(cacofonía) 2 Así ha sido dividido el partido instituido por Calles.

3 Esta mujer es algo imponente.

5 Sin otro asunto que tratar, me es grato suscribirme a sus apreciables órdenes.

3 Pedro ha dicho un buen discurso.

1 Señor muerto, esta tarde llegamos, qué de monos en la puerta.

III.- Las siguientes expresiones están escritas incorrectamente; escribelas de nuevo según lo que tu consideres correcto.

### CLARIDAD

A.- Han comido en mi casa el señor Pérez y su esposa, y ayer estuvo en mi casa su madre.

Ayer comido en mi casa el Sr. Pérez y su esposa y ayer estuvo en mi casa la madre de él (ella)

Jorge fué a casa de Antonio en su coche.

Jorge, en su coche, fue a casa de Antonio

Esta en Monterrey Jorge, el hijo de Don Pedro, - que se ha casado hace unos días.

Esta en Monterrey Jorge, el cual se ha casado hace unos días es el hijo de Don Pedro

Tengo una monografía para entregar al maestro, - que me tiene muy preocupado.

Tengo una monografía la cual me tiene muy preocupado, para entregar al maestro

El árbitro sale en este momento al campo que da la señal de empezar el partido.

El árbitro, el cual da la señal de empezar el partido, sale en este momento al campo

El Gerente dijo a su guapa secretaria que contese el teléfono en cuanto sonara rápidamente.

El Gerente dijo a su guapa secretaria que contese el teléfono rápidamente en cuanto sonara

El Teniente López tiene un permiso por enfermo - de dos semanas.

El Teniente López tiene un permiso de dos semanas por enfermo

VARIEDAD Allí fué que por vez primera ví el mar.

En ese lugar fue que ví el mar por vez primera

De éste modo fué que se hizo rico.

De éste modo fue que se enriqueció

Hacer un largo trayecto.

Trazar un largo trayecto

Me han encargado que haga el uniforme.

Me han encargado que confeccione el uniforme

Las abejas hacen la miel.

Las abejas elaboran la miel

Poner la sonda en una herida.

Cobrar la sonda en una herida

Usted no debería poner aquí el subjuntivo.

Usted no debería escribir aquí el subjuntivo

Poner en orden sus ideas.

Ordenar sus ideas

Decir blasfemias.

Pronunciar blasfemias

Luis ha dicho un buen discurso.

Luis expuso un buen discurso

Le voy a decir a usted una cosa que le va a sorprender.

Le voy a comunicar a usted un susceso que le va a sorprender

Un policía experimentado sabe ver hasta los más pequeños detalles.

Un policía experimentado sabe detectar hasta los más pequeños detalles

El abogado tiene que ver cinco expedientes esta mañana.

El abogado tiene que analizar 5 expedientes esta mañana

Un señor tenía un perro y la madre del señor era también el padre del perro.

ARMONIA

B.- Vaya atender a su esposa.

Hiato Vaya con su esposa y atienda la

Hiato Va a Andalucía con su padre.

Se dirige con su padre a la ciudad de Andalucía

VARIEDAD

El avión volaba por los aires a gran velocidad.

El avión surcaba por los cielos a gran velo.

ARMONIA

Sube arriba y dí a Juan que baje abajo.

Cacofonía

Sube q dí a Juan que baje

VARIEDAD

C.- Es un hombre digno de su familia, digno de su país y digno de su rey.

Es un hombre digno de su familia, de su país y de su Rey

Me ocupo de mis hijos, de las bellezas del Quijote, de cazar, de política.

Me ocupo de mis hijos, las bellezas del Quijote, el cazar y la política

La educación de los niños es una cosa difícil.

La educación de los niños es una tarea difícil

La cosa se someterá al consejo.

El problema se someterá al consejo

Para un niño el juego es una cosa necesaria.

Para un niño el juego es una actividad necesaria

Esta estatua es una cosa notable.

Esta estatua es un monumento notable

Esta novela tiene algo trágico.

Esta novela tiene un desenlace trágico

Todos los genios tienen algo de locos.

Todos los genios tienen un poco de locos

Aquella dama es algo imponente.

Aquella dama es una persona impotente

Aquí huele a algo raro.

Aquí huele a algún material raro

Está entregado al juego. Eso lo arruinará.

Está entregado al juego. Esta emoción lo arruinará

Es un hombre inteligente y trabajador. Esto le hará triunfar.

Es un hombre inteligente y trabajador.  
Esta actividad le hará triunfar.

Se expresa con afectación. Esto hace difícil - su lectura.

Se expresa con afectación. Este defecto hace difícil su lectura

CONCRECIÓN D.- Por este conducto me permito informar a ustedes que el período de registro de las candidatas a reina de la primavera, de nuestra escuela, queda abierto a partir del 25 de octubre y se cierra hasta el 30 de octubre a las seis de la tarde.

El Registro de candidatas a reina de la primavera de nuestra escuela, serán del 25 al 30 de Octubre cerrándose a las 6:00 de la tarde

E.- Sin más por el momento, se despide de usted su afectísimo, atento y seguro servidor.

SENCILLEZ

Atentamente

F.- A lo lejos se divisaba el aterciopelado oleaje de los naranjales.

A lo lejos se veían los naranjales

## CLARIDAD

G.- El carnicero mató a la joven en su casa.

El carnicero en su casa mató a la joven

Surgió un hombre entre la multitud que empezó a dar gritos estentóreos.

Surgió un hombre que empezó a dar gritos estentóreos entre la multitud

VARIEDAD Tú amas a tus padres. Esto te honra.

Tú amas a tus padres. Esta virtud te honra

En el asta de la escuela hay una bandera.

En el asta de la escuela hay una bandera

Esa joven dice muy bien la declamación.

Esa joven expone muy bien la declamación

Hacer un discurso.

Elaborar un discurso

Se le llenaron sus ojos de lágrimas.

Se le llenaron los ojos de lágrimas

Poner un artículo en francés.

Escribir un artículo en francés

Decir blasfemias.

Blasfemar

Luis acaba de ganar otro primer premio. Esto

ya no asombra a nadie.

Luis acaba de ganar otro primer premio. Este triunfo ya no asombra a nadie

IV.- Resuelve los ejercicios que a continuación se te indican:

A.- En los siguientes párrafos escribe el número 1 sobre la línea que indica la palabra donde -- principia el párrafo, y el 2 sobre la línea -- que indica la palabra donde termina.

I.F. 1 Las Aguilas del América vencieron a las Chivas Rayadas del Guadalajara, por la anotación de tres goles contra uno, en la final del campeonato mexicano de futbol soccer. Con este resultado las Aguilas de Carlos Reynoso se coronaron campeones del futbol mexicano, lo cual fué festejado ruidosamente por sus miles de seguidores que se dieron cita en el Estadio México 68. 2

1 "La Ciudad de los Niños" se ha visto envuelta en un escándalo publicitario, el cual mucho ha dañado su imagen. Todo se inició después de que el Padre Alvarez dió a conocer su renuncia como Director de dicho centro, la cual presentó a petición del Arzobispo Suárez Rivera, -- quien, después de una semana de comentarios periodísticos, donde hasta el señor Gobernador participó, se presentó en el programa FORO de Gilberto Marcos, acompañado del Padre Alvarez, con el fin de orientar a la opinión pública, --